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Йыхви чтит ветеранов
28 апреля в здании 
волостной управы при-
нимали гостей из женской 
дружины Кайтселийта, 
которые помогают рас-
пространить значки в 
виде перелески и таким 
образом поучаствовать 
в благотворительной 
кампании под названием 
“Почёт и уважение!” (“An-
name au!”), направленной 
 на поддержку ветеранов 
Сил обороны Эстонии.

«Прикрепив значок на грудь, мы по-
казываем, что мы ценим вклад ветеранов 
в нашу общую безопасность», - сказал 

волостной старейшина Юри Конрад.

Эта кампания проходит каждую 
весну с 2014 года при участии 
Объединения раненых бойцов Эсто-
нии (Eesti Vigastatud Võitlejate Üh-
ing) в сотрудничестве с женской 
оборонительной организацией “Nais-
kodukaitse”, - сообщается на интернет-
странице кампании.

Каждый значок, изображающий пере-
леску – неповторимая ручная работа, 
которую при посредничестве фонда 
Hea Hoog изготавливают люди с 
особыми душевными и психическими 
потребностями по всей Эстонии.

Весной этого года собранные в ходе 
благотворительных акций суммы 
наряду с помощью ветеранам будут 
использованы:
• Для приобретения оборудования в 
Нарвскую больницу;
• Для поддержки деятельности недо-
ходного объединения Peaasjad по 
улучшению душевного здоровья;
• Для строительства тренажёрной пло-
щадки под открытым небом в 
Вильянди;
• Для поддержки тренировок и участия 
в турнирах команды Союза инваспорта 
Эстонии

«ВЙ»

 

Реет Калдур, мать чет-
верых детей и бабуш-
ка троих внуков, была 
удостоена звания ма-
тери года Йыхвиской 
волости, кроме 
того ей досталось 
произведение «Фрук-
товое дерево» от 
художника по стеклу 
Калли Сейна. 

По словам детей и внуков, Реэт - 
мастер ремесел и сюрпризов, великий 
хранитель традиций, а также их 
создатель: Рождество, Пасха, дни 
рождения всегда были полны тепла, 
творчества, красоты и легкого дыхания. 
Она всегда так или иначе была для них 
примером. Смелая и уравновешенная 

Звания матери года удостоена Реэт Калдур
женщина, в сложных условиях вы-
растившая четверых замечательных 
детей, Реэт всегда была очень незави-
симой и уверенной в себе и поощряла 
своих детей быть независимыми и 
открытыми для движения вперед. Она 
незаменима и как мать, и как бабушка, 
и, кажется, ей очень нравятся обе роли.

Дети также окружают ее и на работе. В 
детском отделе Йыхвиской центральной 
библиотеки все читатели, как молодые, 
так и пожилые, всегда найдут для себя 
увлекательные занятия под руководством 
Реэт. По словам сына Марко, мама 
всегда быстро находила общий язык 
с детьми. Вероятно, благодаря этому 
за эти годы ей удавалось организовать 
множество различных детских и се-
мейных мероприятий.

Реэт также принимает активное 
участие в деятельности музейного 
общества Йыхви, например, являясь 
организатором игры по поиску сок-
ровищ в рамках ежегодной ночи 

музеев и рассказывая детям об 
истории, Музейном обществе и Ев-
ропейском Союзе. Она также помогает 
организовывать выставки в церкви 
Михкли в Йыхви, как гид а и орга-
низатор мероприятий в церковном 
музее.

Анне-Ли Реймаа, член правления 
Йыхвиского музейного общества 
отзывается о Реэт так: 

Реэт эрудирована, добросовестна, под-
держивает деятельность общества, 
всегда находит интересные нюансы 
при планировании мероприятий.

От всей души поздравляем Реэт с этим 
титулом! 

Желаем доброты, тепла и любви на 
долгие годы вперед!

Анне Уттендорф
Фото из архива Йыхвиской 
центральной библиотеки.

Здоровье наших 
жителей – в 
наших руках

cтp. 2

Влад Наумов: 
приезжайте в Йыхви 
и сделаем вместе 
город еще лучше!

cтp. 3

Йыхви – права 
города и история 
символики

cтp. 4
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Молодежь

очень ценны различные возможности провести 
время со сверстниками. Контакт со сверстниками 
крайне важен. Обмен опытом и эмоциями 
необходим для поддержания психического 
здоровья. Те приятели, с которыми вы можете 
пообщаться и вместе прогуляться, сделать покуп-
ки или посетить мероприятие, очень важны для 
качества вашей жизни. Поэтому прошедшая зима 
была чрезвычайно болезненной. Она лишил всех 
этих возможностей.

Теперь, с приходом весны, я рада напомнить вам 
о существовании Йыхвиского дневного центра 
для пожилых людей. Этот красивый центр 
сочетает в себе необходимые услуги и приятные 
впечатления. Предлагаются следующие услуги 
- душевые, услуги сауны, стирка и сушка белья, 
консультационные услуги. Также проводятся 

На улице прекрасная весна. 
Солнце развеивает мысли и, 
нежно лаская нас, позволяет 
двигаться навстречу лету. 
Зима была мучительной и уто-
-мительной для всех нас, но 
я особенно я переживала о 
пожилых людях. Одиночество, 
замкнутость, переживания - эти 
слова характеризуют прошлую 
зиму. Беспокойство о близких, 
беспокойство о себе, растущее 
неведение и страх.
Эвелин Данилов
Вице-старейшина

На качество жизни пожилых людей и их 
способность справляться с трудностями сильно 
влияют человеческие отношения и участие в 
общественной жизни. Отсутствие на работе 
обычно также означает меньшее социальное 
взаимодействие. Это неизбежно, пожилые люди 
провожают в последний путь своих друзей и 
близких знакомых. Близкие отношения с семьей, 
друзьями, бывшими коллегами эмоционально 
важны для людей. Именно такое общение 
доставляет радость и дарит положительные 
эмоции, и его отсутствие - самая большая причина 
тоски. Общаясь с пожилыми людьми я все время 
пор слышу о том, что самый важный источник 
радости в том, если бы семьи могли больше быть 
вместе.

Забота о своем спутнике жизни также может 
быть отдельной проблемой для пожилых людей. 
Жить с кем-то, как правило, радостно, но 
забота о своем супруге с тяжелой болезнью и 
ухудшающимся состоянием также может быть 
серьезной проблемой, которая в какой-то момент 
становится непреодолимой обязанностью. 
Здесь на помощь приходит волость Йыхви со 
своими специалистами. Я призываю вас всех не 
оставаться со своими проблемами один на один, 
а обращаться к специалистам, курирующим 
социальную работу. Поделитесь своими пробле-
-мами и поверьте, мы поможем вам. Вместе мы 
обязательно найдем лучшие решения.
В повседневной жизни для пожилых людей также 

совместные мероприятия – тренинги, встречи и 
другие возможности для проведения досуга. Мне 
очень приятно получить столько положительных 
отзывов о работе Центра за последние 
недели. Подчеркивается хорошая атмосфера, 
отзывчивость и дружелюбие учреждения.

Радует пожилых людей возможность стирки 
белья и, конечно же, сауна. Но самое главное, 
чтобы кто-то слушал и всегда был рядом, что-
бы пообщаться. Для нас такая обратная связь - 
самый важный фактор, определяющий качество. 
Это показывает, что мы работаем в правильном 
направлении. 
Прошу вас распространить информацию о 
Дневном центре для пожилых людей в Йыхви. 
Если вы знаете тех, кому может понадобиться 
эта услуга, поделитесь с ними информацией. Вы 

Здоровье наших жителей – в наших руках

Инициативы формируются не без помощи жителей Йыхви

Алексей Наумкин
Председатель волостного собрания

Я благодарен активным жителям Йыхви, которые 
приходят ко мне на депутатский прием, пишут 
письма и звонят, потому что именно благодаря вам 
формируются идеи, которые могли бы улучшить 
жизнь нашей волости, поспособствовать еще бо-
лее интенсивному ее развитию. Так, на очередное 
заседание  волостного собрания отправился 
проект решения, согласно которому необходимо 
будет дать задание управе для разработки порядка 
оказания поддержки квартирных товариществ 
при покраске фасадов многоквартирных домов. 

В свое время, разговоров вокруг этой темы велось 
много, но, к сожалению, до реализации этой идеи 
мы так не не дошли. Именно поэтому я решил 
выйти с данной инициативой. Цель будущего 
порядка – дать возможность квартирным това-
риществам получить 50%-ную поддержку при 
покраске фасадов, что, в свою очередь, улучшит 
общий вид и жизненную среду в Йыхви. 

С читаю, что если мы уже порядка двух лет де-
лаем предписания товариществам, которые не 
привели свои фасады в порядок, логично было бы 
мотивировать товарищества активнее приводить 
фасады своих домов в порядок не только боя-
знью наказания «рублем», но и реальной фи-
нансовой поддержкой со стороны волости. 
Надеюсь, что депутаты поддержат данную ини-
циативу, ведь она окажет реальную финансовую 
помощь квартирным товариществам.

Именно в этом, на мой взгляд и выражается 
забота о жителях. У нас, к примеру, существует 
порядок поддержки квартирных товариществ 
при асфальтировании дорог, находящихся на 
их территории, и это существенно удешевляет 
проведение работ, так как у волости есть воз-
можность провести поставку и получить на-
иболее выгодное предложение. Почему бы не 
разработать порядок поддержки при покраске 
фасадов по аналогичному принципу? Например, 
собрать заявки нескольких квартирных товари-
ществ и провести одну общую поставку на 

закупку краски. Полагаю, будет возможность 
существенно удешевить процесс покраски фа-
сада. Плюс 50%-ная поддержка от волости, 
и внешний вид Йыхви изменится к лучшему.  
Вторая моя инициатива будет представлена на 
июньское заседание волостного собрания. Она 
касается внесения изменения в порядок выплат 
по случаю рождения ребенка.

Пару лет назад по инициативе центристов этот 
порядок претерпел существенные изменения, 
и на сегодняшний день размер пособия по 
рождению, выплачиваемого волостью в три 
этапа, составляет 750 евро. Согласно данному 
порядку, для получения этой поддержки не-
обходимо выполнить условие, при котором 
один из родителей должен являться жителем 
Йыхви, согласно регистру народонаселения, 
в течение полугода до рождения ребенка, а 
второй родитель должен зарегистрироваться 
одновременно с рождением ребенка, не позднее 
чем в течение десяти дней после его рождения. 

Наше предложение заключается в том, чтобы 
добавить  в этот порядок пункт, по которому 
бы выплачивалось 375 евро и в случае, если в 
Йыхви зарегистрирован только один родитель с 
условием, что он является жителем Йыхви как 
минимум год до рождения ребенка. В таком случае 
второй родитель может не быть жителем Йыхви. 
Еще одна, как мне кажется, важная инициатива, с 
которой я, как председатель волостного собрания 

Йыхви, обратился к соседнему самоуправлению, 
конкретно к председателю Кохтла-Ярвеского 
городского собрания - создание рабочей группы, 
в которую бы входили как депутаты Йыхви, так 
и депутаты Кохтла-Ярве, при необходимости 
специалисты и эксперты. На всякий случай 
сразу же подчеркну – речь не идет об объе-
динении самоуправлений, цель этой группы мак-
симально далека от политики и приближена к 
насущным делам, касающимся наших жителей. 
Это рабочая группа, которая будет рассматривать 
возможности сотрудничества по вопросам 
спорта, культуры, образования, транспорта 
и социальной сферы. Есть много моментов, 
которые требуют подобного сотрудничества 
– это и обмен учащимися в детских садах и 
школах, спортивных клубах, и организация 
общественного транспорта, проходящего по 
территории обоих самоуправлений, и воз-
можность жителям пользоваться социальны-
ми услугами, спортивными сооружениями 
другого самоуправления на взаимовыгодных 
условиях – все эти вопросы требуют де-
тального обсуждения именно на уровне за-
конодательной власти. С точки зрения эконо-
мии бюджетных средств это целесообразно.  

Подводя итог, хотел бы еще раз поблагодарить 
жителей Йыхви за проявленную активность и 
неравнодушие, в результате чего и рождаются 
идеи, которые, претворяясь в жизнь, помогают  
успешному развитию волости.

можете позвонить в Дневной центр для пожилых 
людей по телефону 6667076.

Здоровье наших жителей в наших руках. Момент, 
когда нужно слушать и слышать, смотреть и 
видеть, может быть очень важен для кого-то. 
Способность замечать и понимать часто имеют 
решающее значение. Не будем оставлять пожилых 
людей наедине с их тревогами и страхами. Будем 
поддерживать и помогать.
Уважаемые пожилые жители волости Йыхви! 
Желаю вам красивой весны и скорейшего лета. 
Крепкого здоровья и драгоценного времени с 
близкими. Я также продолжаю делиться своими 
контактами evelyn.danilov@johvi.ee или 5164054. 

Не стесняйтесь обращаться ко мне. 
Вместе мы всегда найдем решение!
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Владислав Наумов – активный 
житель Йыхви, немедленно отклик-
нувшийся на призыв присылать 
свои идеи, которые волость реа-
лизует с помощью народного 
бюджета, прислав не одну, не 
две, а аж четыре таких идеи – это 
круглосуточный общественный 
туалет, арт-объект в виде крыльев 
ангела (на фоне которого могли бы 
фотографироваться влюбленные 
пары/молодожены), уличные часы 
в виде скрипичного ключа, которые 
могли бы быть установлены на 
музыкальной площади и крытые 
велосипедные парковки. 
«Вестник Йыхви» задал активному 
молодому человеку несколько 
вопросов.

Почему ты решил участвовать в конкурсе идей 
для реализации в рамках народного бюджета?
Наверное, основная причина в том, что мне не 
безразличен Йыхви и хочется улучшать город. Я и 
до этого принимал участие в различных проектах. 
Например, мы с ребятами из НКО Linnaproektid 
делали инсталляцию Jõhvi, также я помогал 
православному приходу (Богоявленская церковь 
Йыхви) в создании и установке памятника 
Алексию Второму, помогаю футбольному клу-
бу «Феникс», в прошлом году мы совместно 
с руководителем Сергеем Ивановым создали 
народный музей футбола. В общем стараюсь по 
мере сил и возможностей участвовать в различных 
интересных начинаниях на благо Йыхви.

Каким образом ты выбирал/искал/генерировал 
идеи? 
На самом деле это не сложно, надо немного 
фантазии и желания. Мы все путешествуем и 
видим разные интересные или важные вещи/
объекты в городах, куда приезжаем. Поэтому 
всегда можно представить и задать себе 
вопрос «А в моем городе куда можно было бы 
это установить? А в моем городе как можно 
было бы эту идею реализовать?». В конкурс 
идей по народному бюджету я прислал аж 
четыре идеи, которые, на мой взгляд, имеют 
позитивный оттенок и были бы полезны для 
Йыхви. Например, общественные туалеты возле 
автовокзала, в парке и скверах необходимая 
вещь, а у нас их нет. Идея “Крылья ангела” 
облагородила бы сквер за торговым центром Jõh-
vikas и стала бы новой достопримечательностью 
Йыхви, да и молодым влюбленным парам было 
бы где фотографироваться. Идея уличных часов 
в виде скрипичного ключа на Музыкальной 
площади, на мой взгляд, дополнила бы смысл и 
название площади. Да и просто удобно гулять 
перед концертом по площади или парку, а потом 
не искать судорожно телефон или часы, а сразу 

Влад Наумов: приезжайте в Йыхви и сделаем вместе 
город еще лучше!

не все любят маленькие города, есть те, кто 
любит шум больших городов. Но тем не менее, 
на сегодняшний день очень популярна удаленная 
работа, а значит можно работать в любой точке 
Эстонии. Можно сказать так: приезжайте в Йыхви 
и сделаем вместе город еще лучше!

P.S. Перед самым выходом данного материала 
мы получили информацию, что одна из идей 
Владислава Наумкина все же вышла в финал в 
числе пяти других. Это «Крылья ангела» .
Как рассказал газете «Вестник Йыхви» вице-
старейшина Тоомас Наэль, всего на конкурс 
идей, которые можно реализовать в рамках 
народного бюджета, поступило 22 предложения. 
Из них отвечали требованиям (были дигитально 
подписанны или принесены с ручной подписью в 
управу) – 11, из которых в финал комиссией было 
отобрано пять.

Первое предложение -  упомянутный выше арт-
объект «Сквера влюбленных» - «Крылья ангела».
Второе предложение состояло в том, чтобы 
установить в городском парке между островками 
небольшие мостики, по которым можно перейти с 
островка на островок. Островки – это ланшафтные 

увидеть, который час. Конечно, я понимал, что не 
все идеи пройдут в финал, но часть их можно и 
нужно реализовывать волости самой вне рамок 
народного бюджета. 

Насколько ты оцениваешь значимость такого 
проекта как народный бюджет? 
По сути это возможность бесплатно получить 
обратную связь от жителей по поводу проблемных 
мест или того, чего не хватает в городской среде 
для комфортной жизни. Да и любое участие 
жителей в любом проекте — это всегда позитивно. 
Поэтому чем больше будет подобных проектов, 
тем лучше всем.

Насколько по-твоему значим в принципе вклад 
какого-то одного человека в жизнь волости/
города, в котором он живет? 
Если каждый житель сделает хоть одно хорошее в 
своей жизни для города, а не будет ждать этого от 
других жителей или чиновников, то явно Йыхви 
станет очень быстро «клюковкой» Эстонии. К 
сожалению, чаще всего люди думают только 
о себе и благах для себя. Приведу банальный 
пример, как часто мы делаем кормушки для птиц 
и кормим их зимой? Уверен, что это редкость и 
делают единицы, а дети даже не знают, что так 
можно и нужно делать. Как часто мы поднимаем 
чужой мусор и бросаем в урну? Скорее всего 
пройдем мимо и подумаем про себя «ну и грязь», 
а ведь это тоже хорошее дело - убрать мусор. В 
общем много примеров можно привести, где 
каждый житель может сам улучшить свой город и 
никаких денег не надо.

Что для тебя Йыхви? 
Одним словом - дом. Когда впервые сюда приехал, 
то он сразу чем-то очаровал и влюбил в себя. 
Даже чем-то напоминал маленькие французские 
городки, особенно улица Раквере. Очень добрые 
и открытые жители, всегда готовы помочь или 
подсказать. Не зря же ему уже 780 лет исполнилось, 
что-то в этом месте есть притягивающее. И 
явно каждый находит что-то свое в Йыхви. Для 
меня православный храм - храм двух Алексиев. 
Представляете, один стал святым во Франции, а 
второй Патриархом московским и всея Руси. Я 
уверен, что такое редко случается, чтобы в одном 
маленьком городе в свое время служили такие 
люди. Вообще очень много интересных историй 
у Йыхви, даже певческие праздники начались 
впервые здесь. Круто же. 

Каким ты видишь его в будущем? 
Сложно сказать, но надеюсь, что он будет и 
дальше развиваться. Очень хочется, чтобы он 
стал студенческим городом и здесь появилась 
возможность получать высшее образование. 
Конечно же, все хотят и появления новых рабочих 
мест, современной инфраструктуры, новых жилых 
домов и т.д. Возможно, в будущем Йыхви и Ахтме 
станут одним городом, это было бы логично.

Посоветовал бы молодым людям здесь ос-
таться/приехать жить. Почему?
Если есть возможность переехать сюда и найти 
работу, то конечно стоит остаться и жить в Йыхви. 
До моря рукой подать, Чудское озеро недалеко, 
тихий, компактный и уютный городок. Конечно 

возвышенности, между которыми, в низинах,  
впериод весених паводков и осенних дождений 
собирается вода.

Третье предложение – улучшить/расширить 
игровую площадку в городском парке, добавив 
к к ее элемантам так называемую «полосу пре-
пятствий» по типу тех, что установлены в парках 
развлечений, чтобы это было интересно и детям 
постарше, и даже взрослым.

Четвертое предложение состояло в том, чтобы 
расположить внутри пешеходного тоннеля, ве-
дущего к Концертному дому(напечатать прям 
на стенах или расположить каким-либо иным 
способом) две фотографии различных мест 
Йыхви: одну – архивную (как это было несколько 
десятилетий или даже столетий тому назад) и одну 
– наших дней.  Таким интерактивным способом 
можно было бы знакомить с историей нашего края.

И пятая идея – найти на территории Йыхви 
место и установить большую, но легкую, не 
перегружающую облик Йыхви, фигуру оленя, 
являющегося символом волости. Конструкция 
должна быть подсвечена и стать туристическим 
объектом, на фотне которого можно фото-
графироваться на память о посещении Йыхви. 
Этот же житель предложил в случае, если эта идея 
труднореализуемая, заменить ее на установку 
на въезде в город больших букв, из которых 
складывается название – Йыхви. Буквы также 
должны быть подсвечены, чтобы выделяться и 
в темное время суток. Все эти пять идей в июне 
будут выставлены на Народное голосование, 
которое пройдет как дигитально, так и на месте, 
в волостной управе, куда можно будет прийти и 
отдать голос за понравившуются идею. К концу 
июня будут подведены итоги и выбраны от одного 
до трех (в зависимости от стоимости реализации) 
идеи, которые и будут воплощены в жизнь.

Евгения Парв

9 мая исполнилось 50 лет  Методистской общине Йыхви
9 мая методистская община Йыхви отпраздновала полувековой 
юбилей. От имени волости Йыхви общину с праздником 
поздравил волостной старейшина Юри Конрад, который отметил 
большой вклад Йыхвиской общины в помощь социально уязви-
мым жителям и хорошее сотрудничество с самоуправлением в 
сфере социальной работы.
Эстонская методистская церковь была основана в 1907 году, 
сама церковь зародилась в Англии в 18 веке. Евангелическая 
деятельность началась в Йыхви в период глубокого застоя, в 1971 
году. Первый пастором в Йыхвиской общины был Хейно Лайне 
(ушел на вечность в 2005 году).
Советская власть приложили все усилия, чтобы помешать 
прихожанам выкупить здание на улице Ааса, но прихожане не 
отказались от плана, и здание было куплено. Каждое воскресенье 
проводилось четыре богослужения: немецкоязычное, русско-
язычное, эстоноязычное и по вечерам совместная служба, в 
которой принимали участие все.
Община Йыхви - это активная, ориентированная на социальную 
сферу община, которая заботится о людях и распространяет свою 
деятельность на служ--ение обществу. 28 лет пастором общи-

ны является Артур Пыльд. Община уже несколько десятилетий 
держит суповые кухни для нуждающихся в Йыхви и Силламяэ, 
а также магазин подержанной одежды. Община создала центр 
«Солнечный луч» поддержки детей с недостатками здоровья, 
управляет детским лагерем Gideon и планирует построить реа-
билитационный центр.
Рассказывает пастор общины Артур Пыльд: «Наша семья пришла 
в методистскую церков в начале 90-х годов, тогда же я начал свой 
пасторский путь. На сегодняшний день в общине 110 прихожан, у 
нас служат на русском и эстонском языках, есть своя воскресная 
школа. Мы активно помогаем местному самоуправлению в реше-
нии социальных вопросов, у нас есть детский лагерь в красивом 
месте Аа на побережье моря, где каждый год отдыхают до по-
лутора тысяч детей, вместе с руководителями волости осущест-
вляем различные социальные проекты. Строим социальный 
центр в Сиргала, в Силламяэ уже в течение 12 лет кормим бес-
платными обедами нуждающихся, наша община помогла изба-
виться от алкогольной и наркотической зависимости 60 челове-
кам».
«ВЙ»

Фото из архива Владислава Наумова
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центральной площади и вдоль Нарвского шоссе. 
Жители Йыхви также выступили с идеей обра-
зования уезда Алутагузе, надеясь стать уездным 
городом, но попытка также не удалась.

Прошедшие годы были полны споров с уездным 
правительством по поводу расширения городских 
границ. Предложение правительства 1926 года о 
присвоении статуса города в уезде Вирумаа также 
не было принято, так как это означало бы резкое 
повышение налога на недвижимость. 

В результате административной реформы, про-
веденной в последний период существования 
Эстонской Республики, уездные управы были 
упразднены в их нынешнем виде, и Йыхви 
наконец получил долгожданный статус города 
на основании Закона о городе, установленного 
президентом Константином Пятсом. Указ от 19 
апреля 1938 г. В то же время существовавшие гра-
ницы расширенного города образовались за счет 
земель мызы и церковной усадьбы Йыхви, в ре-
зультате чего границы Йыхви стали приобретать 
привычный нам вид.

Первые выборы в городскую думу Йыхви 
состоялись 15 и 16 октября 1939 года. Первыми 
депутатами в истории Йыхви были Хярма, Роокс, 
Данилевский,  Абелов, Тарум,  Кябин. Куккула, 
Шмидт, Пертенс, Сепп, Трейльман, Пийритс. Из 
них  Кябин и  Данилевский уже были старейшинами 
поселка. Первым мэром выбрали Хярма.

Согласно Закону о городах, каждый город должен 
иметь свой герб и флаг, которые утверждаются 
президентом республики, а порядок их исполь-
зования определяется министром внутренних 

дел. Разработка знаков отличия началась сразу 
после получения городских прав. 2 декабря 
1938 года вопрос о флаге и гербе Йыхви 
обсуждался на заседании городского совета, 
где городская управа представила проект флага 
и герба по заказу Союза городов Эстонии. 
Заседание проходило под председательством 
Данилевского, временно назначенного мэром 
до первых выборов в горсовет. Цвета флага - 
зелено-бело-зеленый. На гербе изображен щит 
с золотой головой оленя на зеленом фоне, а на 
заднем плане - три серебряные ели на красном 
фоне. Поскольку на повестке дня снова стояло 
создание Алутагузеского уезда, был разработан 
и план его герба 

Дума приняла оба проекта, предложив привести 
зеленый цвет, используемый на гербе, в со-
ответствие с зеленым оттенком на флаге. Когда 
Йыхви восстановил свою независимость, 20 
июля 1992 года Государственная канцелярия 
утвердила символы Йыхви на основе тех же 
планов, которые использовались городом Йыхви.

Валло Реймаа
Йыхвиское музейное общество

Йыхви – права города и история символики

К лету 1917 года Йыхви превра-
тился в поселок размером с 
небольшой город, но изна-
чально прав независимого 
местного самоуправления у него 
не было. Летом того же года был 
проведен референдум, в резуль-
тате которого население Йыхви 
на тот момент проголосовало за 
получение прав города почти со 
100% единогласием. 
По законам того времени, превращение в 
город означало бы отступление от управления 
Вирумааской управы, и поэтому уездная управа 
предоставила Йыхви статус поселка, что оз-
начало, что его управа имеет более низкий 
уровень. В то же время территория мызы Йыхви, 
где располагалась большая часть местного 
предпринимательства и территория церковной 
усадьбы Йыхви, была исключена из границ 
городка, оставив лишь узкую полосу вокруг 

Отметим вместе День эстонского флага 4 июня!

Первоначальный проект 
флага города Йыхви, разра-
ботанный Союзом городов 
и принятый на заседании 
городской думы Йыхви 
2 декабря 1938 года.

Первоначальный герб города Йыхви, разра-
ботанный Союзом городов и принятый на 
заседании городской думы Йыхви 2 дека-
бря 1938 года.

По призыву Союза само-
управлений Ида-Вирумаа 
4 июня в уезде будет 
отмечаться День флага 
Эстонии, чтобы сохранить 
чувство сплоченности и 
общих важных ценностей.
Приглашаем всех на торжественное 
поднятие флага утром, 4 июня, в 7.00, к 
монументу павшим в Освободительной 
войне, где мы впервые поднимем флаг 
на новеньком флагштоке.

Во второй половине дня ансамбль 
колокольчиков Arsis даст концерт в 
церкви Святого Михаила в Йыхви. 
Участие в концерте примут Микк 
Мяэ (вокал) и Александр Стаценко 
(гитара), будут звучать классические 
музыкальные композиции и эстонская 
народная музыка. Начало в 18:00. 
Количество мест ограничено, а бес-
платные билеты можно приобрести за  
час до начала на месте.

Давайте поднимем флаги на наших 
домах, учреждениях и компаниях! 
Украсим Йыхви развевающимися на 
ветру флагами!

История эстонского флага началась 
140 лет назад, когда на учредительном 
собрании студенческого сообщества 
«Вирония» возникла идея сочетания 
сине-черного-белого цветов.

Первый сине-черно-белый флаг Эс-
тонии был изготовлен в мае 1884 
года, а торжественное празднование 
состоялось вечером 4 июня в пасторском 
зале Отепя по приглашению Бурхарда 
Шперлинка, пастора общины Отепя. 
Кортеж стартовал из Тарту накануне, 
3 июня, и в большом желтом экипаже, 
запряженным восемью лошадьми, наш-
лось место не только двум кучерам, но 
и всем членам тогдашнего Общества 
студентов Эстонии – 16-и студентам 
и 6-и выпускникам. Новый красивый 
сине-черно-белый флаг изначально 
был спрятан в повозке. Примерно за 
6 километров до церкви Отепя флаг 
извлекли из укрытия и развеяли по 
ветру, так и прошествовали до церкви 
Отепя. Это была первая публичная 
презентация сине-черно-белого флага. 
Однако акция освящения еще не да-
вала сине-черно-белому флагу права 
открыто демонстрироваться. Флаг был 
спрятан в штаб-квартире студенческого 
общества в Тарту, чтобы дождаться 
своего часа.

В конце 19-го - начале 20-го века 
флаг все еще приносили на многие 
важные юбилеи и события, но под 
давлением властей приходилось поч-
ти сразу прятать его. Со временем на-
циональное значение сине-черного-
белого росло и распространялось 
среди людей. В сердцах людей цвета 
заняли свое уверенное место.

23 февраля 1918 года был про-
возглашен первый основной документ 
независимости с участием сине-
черно-белых флагов - Манифест ко 
всем народам Эстонии, а 21 ноября 
1918 года Временное правительство 
Эстонской Республики признало сине-
черно-белый флаг как государственный 
флаг Эстонии. 12 декабря 1918 
года сине-черно-белый флаг был 
поднят на башне Длинного Германа 
замка Тоомпеа в Таллинне в знак 

государственности и национального 
единства. Государственный флаг полу-
чил законодательный статус Рийгикогу 
Эстонской Республики 27 июня 1922 
года.

К сожалению, во время июньских 
событий 1940 года с башни Длинного 
Германа на Тоомпеа флаг был снят, 
а сине-черно-белые цвета надолго 
исчезли из общественной жизни 
Эстонии. Но не из души и сердца 
эстонского народа, поскольку они 
были спрятаны и хранились в тайных 
укрытиях, во имя этих цветов давались 
обещания сражаться за независимость 
и сопротивляться.

Прошло почти 50 лет, когда в 
жизнь Эстонии стали постепенно 
возвращаться сине-черно-белые цвета. 
И снова молодые люди осмелились 
провести митинг в Выру 21 октября 
1987 года, взяв с собой и  сине-черно-
белый флаг.

1988 год стал поворотным. В то время 
как на пятом собрании Общества 
наследия Эстонии в апреле сине-черно-
белый был представлен немного робко, 
на Тартуских десятых Днях музыки 
сине-черно-белый флаг развевался 
уже довольно смело, и были испол-
нены пять патриотических песен Ало 
Матийсена. Позже сине-черный-белый 
нашел свое место на ночных песенных 
фестивалях Певческого поля, Днях 
Старого Таллинна, на грандиозном 
митинге на том же Певческом поле, а 
также на различных мероприятиях по 
всей Эстонии.

С 24 февраля 1989 года сине-черно-
белый национальный флаг снова 
каждый день развевается на башне 
Длинного Германа.

Анне Уттендорф

Стенд священной дубравы Таммику 
дополнили картой священных мест 
Йыхви
В общей сложности на основе письменных источников Йыхвиской волости было 
нанесено на карту более 20 курганов, скал или других почитаемых в древности 
мест. Также был обнаружен ряд священных объектов, которые были разрушены 
или имеют ограниченный доступ и до настоящего времени и не были нанесены 
на карту. Для установленного информационного стенда была разработана 
карта с координатами GPS, названиями священных мест и объектов на 
эстонском, русском и английском языках, описаниями объектов и спецификации 
местоположения. На стенде также представлены эссе старшеклассников из двух 
регионов на тему священных объектов и традиций. Информация и карта также 
доступны виртуально на сайте Йыхвиского центра культуры и интересов www.
huvikeskus.info/hiis.

Внимание, конкурс! Ознакомься с народными преданиями 
Йыхви и запечатли начало весны в этих местах на фотографии!
Пришли до 3 фотографии к 1 июня на адрес kristo@huvikeskus.
info и выиграй подарочную карту на 30 евро в Juhani Puukool 

(лесная школа Юхана)

Кристо Кыргнум, Центр культуры и интересов
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Эдуард Конт написал 
портрет Алексия II и 
подарил его православному 
храму

26 марта Йыхвискому Богоявленс-
кому приходу известный Художник 
Эдуард Конт подарил картину, на 
которой изображен Святейший 
Патриарх Московский и всея Руси 
Алексий II на фоне Йыхвиской 
церкви. Картина будет находиться 
в Воскресной школе.

Напомним, что в сентябре в Йыхви 
был открыт памятник Патриарху 
Московскому и всея Руси Алексию 
II. Его бюст установили напротив 
Йыхвиского православного храма, 
в котором он начал свою карьеру 
священнослужителя. Будущий 
патриарх был приходским 
священником Богоявленской 
церкви Йыхви с 1950 по 1957 год. 
Алексий II умер в 2008 году.

«ВЙ»

Газета «Вестник Йыхви» 
публикует наиболее популярные 
ответы специалистов на вопросы 
жителей страны, связанные с 
вакцинацией от коронавируса. 
Эти вопросы прозвучали на 
одном из инфочасов, и ответы 
на них мы предоставляем 
вашему вниманию.
-Как донести до молодого человека, что и ему 
нужно вакцинироваться?

Заведующий отделом инфекционного 
контроля Ида-Таллиннской центральной 
больницы доктор Алексей Неловков: 

Ну, во-первых, у нас всех есть родители у кото-
рых возраст 50-60-70 лет, кто очень восприим-
чив к инфекции. Если мы принесем инфекцию 
домой, заразим родителей, то они будут болеть 
гораздо тяжелее, чем мы. И второе, мы никогда 
не знаем, как будет болеть инфекцией конкрет-
ный человек. Сейчас у нас циркулирует уже 
английский штамм и им заражаются и более 
молодые, и в более тяжелой форме. Есть смысл 
вакцинировать всех и молодых в том числе. 

-Сейчас сезон и других вакцин. Например, 
недавно было распространено сообщение, 

что сейчас самое время сделать прививку от 
клещевого энцефалита. Каким образом нужно 
следить за собственной безопасностью, если 
мы делаем прививку и от коронавируса, и, 
например, от клещевого энцефалита?

Ирина Филиппова, департамент здоровья: 
Да, действительно в один день вводить вакцины 

не стоит. Должен быть интервал 14 дней между 
двумя вакцинациями.    

-Можно идти в баню после вакцинации?
Семейный врач Алина Тереп: 

Если мы говорим об иммунном ответе, то 
несомненно. Если мы говорим о пациенте, у 

кого-то давление может подняться, у кого-то 
может температура подняться и так далее и 
если вы собираетесь долго и упорно париться, 

то я бы не рекомендовала. А так иммунный 
ответ сохранится и будет таким же. 

-Можно ли принимать алкоголь перед и после 
вакцинации? Влияет ли это на антитела и здо-
ровье?

Ирина Филиппова: 
Алкоголь можно принимать, на здоровье и анти-
тела это не влияет. 

-Защищает ли вакцина Pfizer от всех штаммов 
коронавируса?

Наталия Первякова из Эстонского генного 
фонда Тартуского университета: 
Pfizer у нас сейчас лидер по защите. Он не при 
всех штаммах дает стопроцентную защиту или 
90% эффективность, где-то она снижена до 
60-50%, но тем не менее это очень хорошая 
защита. По Moderna мы ждем сейчас данные. 
В каких-то случаях мы видим, что она также 
эффективна как Pfizer, в каких-то мы еще не 
получили данные. В случае AstraZeneca от каких-
то штаммов эта вакцина тоже защищает, от 
каких-то практически не защищает.

11 мая управа Йыхви совместно с Вооруженными силами 
организовали субботник, на котором привели в порядок несколько 
проблемных территорий. «ВЙ» Фото: Дмитрий Калдре

Фотоновость

Фотофакт: управа Йыхви вышла на субботник
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В апреле зарегистрировали 
рождение 6 маленьких 
жителей волости

Алина Кеваск
Эмили Мэйерс
Аврил Кивест
Карл Рихард Саар
Сийм Вахер
Дмитрий Колганов

В мае свой день рождения 
отмечают следующие 
почтенные жители волости
94
Луйга Уйбо 15 май
Валентина Мартыкайнен 27 мая

93
Эллен Вислап 6 мая

92
Евгения Купреева 5 мая
Гликерия Поспелова 13 мая
Анна Родичкина 15 мая

91
Нина Васильева 5 мая
Эрих Тоост 21 мая
Александра Лукина 28 мая
Людмила Фролова 30 мая

90
Пеэтер Кяярик 4 мая
Айно-Миральда Тярно 27 мая
Нина Перова 28 мая
Надежда Цема 31 мая

89
Мария Федосенко 2 мая
Тамара Евдокимова 15 мая
Мария Петрова 27 мая

88
Аста Салтсен 4 мая
Арвед Йыгисоо 10 мая
Антс Пылдроос 16 мая
Валентина Петрович 19 мая
87
Ирма Селликов 4 мая
Малле Кристов 9 мая

Аллан Петрович 11 мая
Евгения Бурдейко 15 мая
Леонас Капустинскас 31 мая

86
Зоя Салтыкова 14 мая
Лидия Клочкова 16 мая
Иван Литовка 20 мая

85
Эха Анкру 7 мая
Хуго Ваттер 11 мая
Микола Стрижко 13 мая
Эда Хейнрихсен 17 мая
Елена Анисимова 25 мая
Лейда Селли 26 мая
Юким Титииевски 27 мая

80
Вера Дроздова 8 мая
Ээва Сергеева 8 мая
Александр Орехов 9 мая
Вальве Николай 11 мая
Инна Фаворская 17 мая
Хилье Мянни 18 мая
Татьяна Кубарская 20 мая
Валентина Нешумаева 20 мая
Яак Киппар 21 мая
Вийве-ээви Лаур 22 мая
Антонина Смирнова 23 мая
Борис Палонен 29 мая
Нина Киселева 29 мая

75
Вярди Пакс 5 мая
Маре Реймал 9 мая
Нелли Смирнова 10 мая
Раиса Никишина 22 мая
Светлана Болтова 31 мая

70
Надежда Лобачевская 1 мая
Галина Смирнова 2 мая
Людмила Иванова 2 мая
Эйнар Лустик 2 мая
Любовь Кеваск 3 мая
Лаур Ээманн 3 мая
Василий Рыжов 3 мая
Лидия Штиккель 5 мая
Валерий Русаков 5 мая
Виллу Веррев 9 мая
Людмила Панкова 9 мая
Валентина Николаева 15 мая
Майе Туйск 16 мая
Лилия Попова 25 мая
Лидия Рая 26 мая
Людмила Григорьева 31 мая
Tamara Marašova 31 мая

Издатель: Йыхвиское волостное управление

Редактор Евгения Парв 55985515, 
jevgenia.parv@johvi.ee

Верстка: Майли Лепп, Отпечатано: “Printall”

Уважаемые жители 
Йыхви!
Как депутат и председатель 
волостного собрания Йыхви я 
продолжаю вести депутатский 
прием, где готов обсудить ваши 
вопросы, касающимся нашего 
самоуправления. 
Встречи с жителями проходят 
каждую третью пятницу месяца с 
10.00 до 12.00 и с 13.00 до 15.00. 
Необходима предварительная 
регистрация у секретаря канцеля-
рии волостного собрания Майре 
Лумисте (maire.lumiste@johvi.ee, 
522 3423, 33 63 765) или же заранее 
позвонив мне напрямую - 5805 5919

Алексей 
Наумкин,
Председатель 
волостного 
собрания Йыхви

Для запуска дронов в пограничной зоне 
EER1 требуется согласование с 
Департаментом полиции и 
погранохраны и Департаментом 
транспорта
Для использования беспилотного летательного аппарата в зоне ограниче-
ний EER1 государственной границы требуется предварительное согласова-
ние с  Департаментом полиции и погранохраны. Для согласования своих 
действий следует отправить информацию о планируемых полетах в Де-
партамент полиции и погранохраны (обязательно указать место, высоту, 
время и цель полета, а также контактные данные) на адресppa@politsei.ee.
В случае зоны ограничений EER1 речь идет о неконтролируемом воз-
душном пространстве. В соответствии с частью 1 статьи 7 постановления 
«Внутригосударственные правила полетов и исключения и отличия от ука-
занных в исполнительном постановлении Комиссии (ЕС) номер 923/2012  
правил полетов» – https://www.riigiteataja.ee/akt/131032015004, беспилот-
ные летательные аппараты можно использовать без одноразового разре-
шения Департамента транспорта на высоте не более 150 метров. Посколь-
ку речь идет о зоне ограничений, то использование летательных аппаратов 
в этой зоне ограничено специальными условиями.
Если Департамент полиции и погранохраны согласовал планируемые по-
леты, то управляющий дроном должен отправить копию согласования 
вместе с новым запросом для согласования также на электронный адрес 
Департамента транспорта info@transpordiamet.ee.
В случае производства в Департаменте полиции и погранохраны следует 
учитывать пять дней на рассмотрение запроса и в Департаменте транспор-
та – один день.
Дополнительную информацию об использовании дронов можно найти на 
сайте Департамента транспорта по адресу https://www.transpordiamet.ee/
droonid

Помощи и консультация для слабослышащих
состоится 9 – го июня в здании волостной управы Йыхви 

(Кооли,2), 

консультируют таллиннские специалисты. 

Регистрация 7 июня по телефону 55598558

Карта пограничной зоны EER1


